
CR de la réunion EOLE / PAPI du 4/10/2024 à Langueux 
 

Lexique : CEREMA :  centre d’études et d’expertise sur les risques, l’environnement, la mobilité et 

l’aménagement./ EOLE : ? / PAPI : Programme d’actions de prévention des inondations 

Participants 

Municipalité : S. Hamon (Hillion) M. le maire de Langueux et 2 élus, M. le maire d’Yffiniac 

CEREMA  & co : 6 personnes 

SBAA : J.P. Hamon, M. Carpier, N. Jeune et une personne ( ?) 

VBB : J.Y. Cabaret et S. Lelièvre. 

Intervention du CEREMA 

Présentation de l’outil de mesure de vulnérabilité Agirisk. Une démonstration est disponible sur le 

site : https://agirisk.cerema.fr/ 

Avec cet outil (mais pas que …) le CEREMA a envisagé 2 scénarios pour l’anse d’Yffiniac : 

1 – scénario « Xinthia » avec impact de la pluviométrie sur Hillion et Yffiniac. Le niveau marin 

estimé est de 6,5m NGF +/- 20 cm, la récurrence est de 30 ans. 

2 – scénario « Maritime » avec submersion marine pour un niveau marin de 7,2m NGF !  

Présentation de cartes pour évaluer l’étendue des inondations dans les 2 cas. On réagit à ces 2 

informations en demandant que le niveau de danger établi par la GEMAPI, actuellement à 6m70, soit 

réévalué périodiquement ou qu’il soit relatif aux hauteurs d’eau des plus fortes marées.  

L’état d’avancement de l’étude est disponible ( jusqu’au 1/12/2024) sur : 

https://cerema.box.com/s/p8iekulg2ch66etojim74tbncy1w81l0 

Intervention du bureau d’étude chargé de la partie EOLE : projet de 

concertation 

Cette concertation commence en 9/2024 ( ?) et se termine en 5/2025. 

La présentation est assez technique et peu compréhensible il s’agit de former un panel de 

participants d’accord pour s’engager sur une série de réunions (en début de soirée) : 3 ateliers et une 

restitution. Il y aurait également des enquêtes sur les marchés des 3 communes 

Un entretien avec la personne pilote du projet se fera le 5/11/2024 à 14h à Hillion 6 Pissoison. On en 

apprendra davantage. 

Quand le maire de Langueux dit que si les habitants ne se sentent pas assez concernés pour 

participer il ne faudra pas qu’ils viennent se plaindre après, nous réagissons : On nous a promis un 

système d’endiguement global et cohérent pour les 3 communes, il a été ensuite remplacé par 2 

petits systèmes et une exclusion de la GEMAPI des autres digues ou levées de terre. Au final la 

GEMAPI se limite à entretenir une partie des digues existantes sans les rehausser. Pourquoi après 

tout ça les habitants devraient-ils s’investir dans le PAPI ?  


